

Né le 29 avril 1915 au Hamma (devenu plus tard Hamma - Plaisance, puis Hamma-Bouziane), à neuf kilomètres de Constantine, l'auteur fut, jusqu'à l'âge de quatre ans, élevé uniquement par des femmes, tous les hommes de la famille, huit au total, étant à la guerre.

Il entreprit ses études au sein de la classe unique du village et vécut les plus belles années de sa jeunesse en petit paysan, y amassant ses souvenirs les plus vivaces et les plus chers. Il fréquenta ensuite l'Ecole Primaire Supérieure de Constantine puis le cours complémentaire de Bône et étudia la pédagogie durant trois années à l'Ecole normale de Constantine.

Nommé à Sétif pour son premier poste d'enseignant, il y fit toute sa carrière qu'il termina, après concours, comme inspecteur-adjoint de l'Education nationale.

Tirailleur puis pionnier, dès sa démobilisation en 1945, il est élu à la municipalité de Sétif où il occupa le poste de maire-adjoint délégué au ravitaillement, à la jeunesse et au sport, à l'enseignement et aux œuvres sociales jusqu'en 1958, le tout consacré par la Légion d'Honneur en 1959.

Retiré à Béziers lors de l'exode de 1962, il se consacra au regroupement et au soutien moral de ses anciens administrés en fondant l'Amicale des Sétifiens qu'il présida jusqu'en 1983, laissant la place aux plus jeunes.

Cet ouvrage était quasi terminé en 1975 et relégué au fond d'un placard où il dormit pendant plus de vingt ans. Retrouvé lors d'un rangement, il plut à ses proches et à ses amis qui le décidèrent à le publier, avec l'aide efficace de sa fille Anne-Marie et de sa petite fille Marie-Noëlle.

Les lecteurs rapatriés retrouveront peut-être dans ce livre des traces de leur petite enfance, les autres une opportunité pour affiner leur jugement sur ces rapatriés dont les souvenirs sont plus riches que ne l'était le contenu de leur petite valise de 1962.